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XIV LEGISLATURA

IV COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE
(Sviluppo economico)

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 51 DEL 06/05/2015 

ISABELLON Giuseppe (Presidente) (Presente)
PÉAQUIN BERTOLIN Marilena (Vicepresidente) (Presente)
FARCOZ Joël (Segretario) (Assente)
BERTSCHY Luigi (Presente)
CERTAN Chantal (Presente)
FONTANA Carmela (Presente)
LA TORRE Leonardo (Presente)

Partecipano i Consiglieri: BERTIN, COGNETTA, DONZEL, RESTANO, MORELLI, 
GERANDIN, GUICHARDAZ e Laurent VIĖRIN.

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente delle Commissioni consiliari e delle 
Attività culturali. Funge da Segretario Monica BAUDIN.

La riunione è aperta alle ore 14:40, ad Aosta, nella Sala Commissioni della Presidenza 
del Consiglio regionale, per l'esame del seguente ordine del giorno:

1) Comunicazioni del Presidente.

2) Audizione del sig. Alberto ZUCCHI sui temi della risoluzione concernente l'impegno 
del Governo regionale a riferire in Commissione in merito alla programmazione degli 
eventi e ai ritiri sportivi delle squadre di calcio in Valle d'Aosta.

*     *     *

Il  Presidente  ISABELLON, constatata  la  validità  della  riunione,  dichiara  aperta  la 
seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all'ordine del giorno, come da telegramma prot. 
n. 3052 in data 6 maggio 2015.
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AUDIZIONE  DEL SIG.  ALBERTO  ZUCCHI  SUI  TEMI  DELLA  RISOLUZIONE 
CONCERNENTE  L'IMPEGNO  DEL GOVERNO  REGIONALE  A RIFERIRE  IN 
COMMISSIONE IN MERITO ALLA PROGRAMMAZIONE DEGLI EVENTI E AI 
RITIRI SPORTIVI DELLE SQUADRE DI CALCIO IN VALLE D'AOSTA.

* * *
Il sig. Alberto ZUCCHI prende parte alla riunione alle ore 14.40.

* * *

Il Presidente ISABELLON rende noto che la Commissione è stata investita dell'esame 
di una risoluzione, approvata il 22 aprile 2015, relativa all'impegno della Giunta regionale a 
riferire in Commissione in merito alla programmazione degli eventi sportivi e ai ritiri delle 
squadre di  calcio in  Valle  d’Aosta e che,  allo scopo, nella  giornata  di ieri,  è stato audito 
l’Assessore regionale al turismo, sport, commercio e trasporti, Marguerettaz, che, tra l’altro, 
ha fornito una serie di documenti di cui la Commissione ha preso carico.

Fa presente che è pervenuta una richiesta - che è stata accolta favorevolmente dalla 
Commissione - da parte del signor Alberto Zucchi,  ex Consigliere regionale della passata 
legislatura che, a seguito della risoluzione succitata, ha espresso la propria disponibilità ad 
essere convocato per rendere delle informazioni sul tema.

Invita quindi il sig. Zucchi a formulare le considerazioni che ritiene opportune.

Il sig. ZUCCHI riferisce in merito alle trattative da lui condotte, a partire dal mese di 
febbraio 2015, attraverso le proprie conoscenze con il Vicepresidente della società Milan e 
con  i  consulenti  commerciali  della  medesima  società,  per  un  eventuale  ritiro  estivo 
precampionato della squadra di calcio del Milan in Valle d'Aosta.

Aggiunge  che  -  a  suo  dire  -  queste  trattative  hanno  portato  la  società  suddetta  a 
presentare  una  richiesta  formale  all'assessorato  al  turismo,  che  però,  dopo  una  riunione 
organizzata ad Aosta con l’Assessore e il Coordinatore competenti e tre emissari della società 
Milan, ha manifestato - telefonicamente - un diniego rispetto all'eventuale ritiro estivo della 
squadra del Milan in Valle d'Aosta.

* * *
Il Consigliere Laurent VIĖRIN prende parte alla riunione alle ore 14.50.

* * *

Riferisce poi in merito al ruolo che ritiene di avere avuto, nell'ambito delle funzioni di 
Consigliere regionale nella passata legislatura, relativamente allo svolgimento del ritiro estivo 
della squadra della Juventus a Châtillon nella stagione 2012-2013.

Fornisce ai Commissari copia di alcuni documenti a testimonianza di quanto da lui 
riferito nella riunione odierna.

Il  Consigliere  Laurent  VIĖRIN  fa  presente  che  le  forze  di  opposizione  hanno 
presentato  l'iniziativa  in  oggetto  perché  preoccupate  per  un’opportunità  sfumata,  che  era 
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quella, a seguito della rinuncia della squadra della Juventus di effettuare il proprio ritiro estivo 
a  Châtillon,  della  mancata  presenza  in  Valle  di  quella  che  avrebbe  potuto  rappresentare 
un’alternativa  importante,  per  la  ripresa  di  una  situazione  di  connotazione,  anche  del 
territorio, rispetto a manifestazioni sportive d’interesse.

Rileva inoltre che, da come la vicenda è stata ricostruita dagli organi d’informazione, 
la situazione venutasi a creare avrebbe arrecato un danno d’immagine alla Valle d’Aosta. 

Evidenzia  che  dall'audizione  dell'Assessore  competente  svolta  dalla  Commissione 
nella giornata di ieri, è emerso che le scelte future dell'Amministrazione regionale per quanto 
riguarda  i  prossimi  ritiri  di  squadre  di  calcio  potrebbero  probabilmente  ricadere  su  altre 
società.

Fa presente che l'intento della risoluzione è anche quello di prevedere, per il futuro, 
una  condivisione,  a  monte,  con la  Commissione  sugli  indirizzi  e  sulla  pianificazione  dei 
grandi eventi sportivi.

Il Consigliere LA TORRE fa rilevare che oggi l'obiettivo della Commissione non è 
quello  di  svolgere  "un’indagine  di  polizia",  ma  semplicemente  quello  di  ragionare  sulle 
occasioni importanti per il turismo della Regione.

Evidenzia  che  gli  atti  dell'Amministrazione  regionale  devono  essere  trasparenti  e 
chiari,  perché  le  decisioni  da  questa  assunte  coinvolgono  la  collettività  e  comportano  un 
impiego di denaro pubblico.

Chiede se il sig. Zucchi sia a conoscenza della risposta scritta - quindi espressa in 
maniera formale - dal Coordinatore del turismo, in risposta alla e-mail inviata dai responsabili 
commerciali della società Milan con la quale manifestavano la disponibilità della medesima 
società ad avviare le trattative per un eventuale ritiro estivo in Valle d’Aosta.

Il  sig.  ZUCCHI risponde di essere a conoscenza di una risposta scritta,  finalizzata 
all’organizzazione  di  un  incontro,  che  si  è  poi  tenuto  il  24  marzo  scorso  presso  la  sede 
dell’assessorato.

Il  Consigliere  COGNETTA chiede  se  al  sig,  Zucchi  risulti  che,  a  seguito  di  tale 
incontro, vi siano state successive comunicazioni scritte fra la società Milan e l'assessorato del 
turismo in merito all'eventuale ritiro della squadra in Valle d'Aosta.

Il  sig.  ZUCCHI  fa  presente  di  essere  a  conoscenza  del  fatto  che,  dopo l'incontro 
tenutosi in data 24 marzo 2015, vi è stata sicuramente una comunicazione telefonica in data 
10 aprile 2015 e che non sono intervenuti, nel frattempo, successivi incontri atti a stabilire 
eventuali trattative do ut des di altra natura.

Il Consigliere DONZEL ringrazia il sig. Zucchi per la documentazione fornita, che 
ritiene  sia  un  prezioso  aiuto  per  la  Commissione  per  poter  svolgere  i  necessari 
approfondimenti e chiarimenti riguardo alla verità politica e alle notizie che vengono date ai 
Consiglieri rispetto a come si sono svolti determinati fatti.
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Ritiene utile per il futuro svolgere delle attente valutazioni sull'organizzazione e sui 
criteri con i quali vengono valutate le scelte rispetto ai ritiri delle squadre di calcio, affinché si 
possano creare le condizioni per produrre delle ricadute positive sul territorio e non solo delle 
aspettative  che,  poi,  quando  non  vengono  mantenute,  vanno  a  incidere  negativamente  su 
questi territori.

Il Consigliere CHATRIAN ringrazia il sig. Zucchi per le informazioni fornite.
Fa presente che è ferma intenzione del suo Gruppo politico chiedere di poter acquisire 

tutti i carteggi relativi alla corrispondenza intercorsa negli anni 2014 e 2015 tra l'assessorato 
al turismo e le società Juventus e Milan.

Il Consigliere Laurent VIĖRIN ritiene che sarebbe anche interessante, nel prosieguo 
dei  lavori  della  Commissione,  procedere  all'audizione  del  Coordinatore  del  dipartimento 
turismo.

Il  Presidente ISABELLON fa notare che le esternazioni dei Consiglieri  Chatrian e 
Laurent Viérin rientrano già nel campo della programmazione dei lavori della Commissione, 
pertanto, nel ringraziare il signor Zucchi per aver partecipato all'incontro odierno, lo congeda 
dai lavori della Commissione.

* * *
Alle ore 15.20 il sig. Alberto ZUCCHI abbandona la Sala Commissioni.

* * *

Il Consigliere LA TORRE precisa di non sentirsi vincolato nella vicenda in questione 
da un'appartenenza alla maggioranza o alla minoranza consiliare, trattandosi di una questione 
di rapporti e di trasparenza degli atti dell'Amministrazione regionale.

Il  Presidente ISABELLON fa distribuire  un ulteriore documento fatto pervenire in 
mattinata dall’Assessore Marguerettaz ad integrazione di quanto da lui esposto nel corso della 
seduta di ieri.

Il  Consigliere  GERANDIN ritiene utile  che la  Commissione richieda all'Assessore 
Marguerettaz l'invio della seguente documentazione:

 carteggio  (sia  corrispondenza  ordinaria  sia  comunicazioni  di  posta 
elettronica) intercorso a partire dall'anno 2014 fino alla data odierna fra la 
Regione (assessorato al turismo, sport, commercio e trasporti) e la società 
Juventus;

 e-mail  (o  carteggi  di  eventuale  altro  genere)  del  Coordinatore  del 
Dipartimento turismo, sport e commercio in risposta alla e-mail inviata in 
data  4  marzo  2014  dal  Responsabile  sponsorizzazione  e  vendite  della 
società A.c. Milan avente per oggetto "manifestazione d'interesse raduno 
estivo Ac Milan Regione Valle d'Aosta";
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 copia delle fatture emesse, delle fatture pagate e di quelle non pagate con le 
motivazioni del loro avvenuto o mancato pagamento;

 quantificazione delle prestazioni fatte dalla società Juventus per conto della 
Regione.

La  Consigliera  CERTAN  propone  di  svolgere,  a  seguito  dell'esame  della 
documentazione che verrà prodotta dall'Assessore Marguerettaz, l'audizione dei responsabili 
delle società Milan e Juventus.

La Commissione concorda di richiedere la documentazione indicata dal Consigliere 
Gerandin.

Il Presidente ISABELLON chiude la seduta alle ore 15.35.

Letto, approvato e sottoscritto

IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO

(Giuseppe ISABELLON) (Chantal CERTAN)

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO

(Monica BAUDIN)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Data di approvazione del presente processo verbale:
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